

Paris le 5 décembre 2023

« Ensemble, élevons nos voix contre toutes les guerres mortifères et agissons pour défendre la sécurité et l'accès aux soins, pour tous, partout ».

Nous, professionnels de santé français, œuvrant chaque jour dans la concorde nécessaire au service des malades et de leurs proches, souhaitons manifester notre soutien à nos collègues, consœurs et confrères, actuellement pris dans la tourmente des conflits armés.

Nombre d'entre eux ont malheureusement déjà perdu la vie.

Nombre d'entre eux se trouvent pris au piège des combats, exercent la médecine dans des conditions inhumaines et sont chaque jour en danger de mort parce qu'ils refusent d'abandonner leurs patients, notamment à Gaza où les hôpitaux sont devenus des cibles de guerre *.

Nous, médecins, restons en toutes circonstances fidèles au Serment d'Hippocrate :

« Au moment d'être admis(e) à exercer la médecine, je promets et je jure d'être fidèle aux lois de l'honneur et de la probité. Mon premier souci sera de rétablir, de préserver ou de promouvoir la santé dans tous ses éléments, physiques et mentaux, individuels et sociaux. Je respecterai toutes les personnes, leur autonomie et leur volonté, sans aucune discrimination selon leur état ou leurs convictions. J'interviendrai pour les protéger si elles sont affaiblies, vulnérables ou menacées dans leur intégrité ou leur dignité. [...] J'apporterai mon aide à mes confrères ainsi qu'à leurs familles dans l'adversité. Que les hommes et mes confrères m'accordent leur estime si je suis fidèle à mes promesses ; que je sois déshonoré(e) et méprisé(e) si j'y manque ».

Nous avons en plus de notre devoir d'apporter nos soins aux enfants, femmes et hommes qui se présentent à nous, un devoir de confraternité qui n'a pas de frontières.

Au nom de toutes ces valeurs qui nous unissent, nous appelons au respect absolu des établissements de santé dans toutes les zones de guerre. L'utilisation des hôpitaux ainsi que les attaques directes contre tout lieu de soin, contre les malades, les blessés, contre les transports sanitaires, contre tout civil, sont contraires au droit humanitaire international, contraire à toutes les règles morales et éthiques, et ne peuvent être acceptés.

Nous lançons donc cet appel en tant que médecins et soignants.

Puisse-t-il être compris et partagé par le plus grand nombre, également au nom du respect de l'article 1^{er} de la Déclaration des Droits de l'Homme : les Hommes « doivent agir les uns envers les autres dans un esprit de fraternité ».

* Le 2 novembre 2023, le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, **Directeur général de l'OMS** déclarait manquer de mots pour décrire "l'horreur qui se déroule à Gaza " et lançait cet appel **« Il est trop tard pour aider les morts maintenant. Mais nous pouvons aider les vivants »** (source ; EuroNews).

Le 3 décembre 2023, James Elder, le **porte-parole de l'Unicef**, dénonçait **« C'est une guerre contre les enfants »** dans une vidéo tournée dans un hôpital de Gaza, sans préciser lequel. **« On entend déjà des bombardements, une frappe a visé une zone à environ 50 mètres d'ici »**, raconte-t-il dans cette vidéo mise en ligne une heure après l'expiration de la trêve. **« Cet hôpital est le plus grand encore en fonctionnement et il est déjà à 200% de sa capacité. Il ne peut tout simplement plus accepter d'enfants blessés dans la guerre ».** **Pour ceux qui ont de l'influence, ne rien faire, c'est autoriser la mort d'enfants** », poursuivait-il (source : France Info).

1ers signataires

Dr BANIHACHEMI Jean Jacques, coordonnateur de pôle CHU Grenoble,

Dr BELLUCCI SESSA Sylvia Maître de conférences, Médecin honoraire des Hôpitaux de Paris,

Dr BRAUMAN Rony, ancien président de MSF, Paris,

Dr CHABERNAUD Jean Louis, président de l'AMDDDM,

Dr DELLAMONICA Emmanuelle, Gériatre, médecin PASS,

Dr FRENEA Stéphane, trésorier de l'AMDDDM,

Dr GOFTI-LAROCHE Leila, secrétaire de l'AMDDDM,

Dr HENRY Caroline, infectiologue MSF, Genève,

Dr HERBEAUX Patrick, médecin remplaçant, missions internationales, Lyon,

Dr JOURDEL Francois, Chirurgien, hôpital Al Nasser, quarter Kahn Yunis, Gaza,

Dr KOTEIRA Essam, coordonnateur de pôle CHU Grenoble,

Dr LEMONNIER Marie Paule, hématologue, Paris

Dr LEVRAT Cyril, Oncologue Pédiatrique, Centre anticancéreux Lille,

Dr MOREL Cécile, urgentiste, Clinique des Cèdres, Echirolles,

Pr OBERLIN Christophe, Chirurgien, formateur en Palestine,

Dr PARAIRE François, ancien secrétaire général du SNMH FO, Toulon

Dr RIBOUD Romain, Chirurgien Viscéral CHU Grenoble,

Dr VARNET Olivier, Neurologue, Paris,

Dr VENET Cyrille, secrétaire général du Syndicat National des Médecins FO,

Pr VIVILLE Stéphane, Généticien, biologie de la reproduction, Strasbourg,